
Actas reunión del puchero día 14 de marzo

Asisten:    Grupos de consumo:   Tirso, Estrecho, Lavapies, Elipa, San Martín, Tomatetuan, 
Bahdeverde. 
                  Productores: Juan pincelada, Fabio del vino, Apisquillos, José Luis aceite, Carlos miel, 
Juan Carlos Ecopan, Cristina gallinas, Cesar Comocabras.
 Comenzamos la reunión sobre las 8 dando la palabra a los productores que explican en que 
momento se encuentran.
-Juan de pincelada nos cuenta que ya tiene listo el aceite.
-Fabio nos informa que tienen vino nuevo y de crianza.
    Están haciendo las gestiones para legalizarse y quieren aumentar la producción. 
    Van a tener vino hasta Junio.
-Nacho y Aurora de Apisquillos explican el momento de consolidación en el que se encuentra el 
grupo. En cuanto a las actividades explican que se realizara en breve el cambio de ordeño de las 
cabras a las ovejas. También hablan de que están mirando las distintas posibilidades de poder 
comercializar de manera legal todos los productos a través de una asociación.
-José Luis de Oleollano expone que se encuentran el el momento de las podas. 
 Sacan un aceite de 0'2 de acidez virgen extra en distintos formatos de 5 y 2 litros.
-Carlos productor de miel nos dice que están iniciando el proyecto con 50 colmenas sin registro en 
Valdaracete y sacan una miel multiflora.
-Juan Carlos de Ecopan comienza explicando que se encuentran al limite de su capacidad ya que 
ahora trabajan con mas grupos de consumo, y por ello abren la entrada de otra persona a la 
actividad. En relación a esto habla de la construcción de un nuevo horno con mas capacidad.
Comienzan a hacer el pan solo con levadura madre.
-Cristina de el gallinero cuenta como después de un mes y medio de actividad han tenido muy 
buena acogida por los grupos de consumo, a pesar de ello todavía no han conseguido comercializar 
toda la producción.
Cuentan con problemas de distribución por lo que proponen intentar un reparto conjunto con 
Ecopan y Apisquillos.
-Cesar de Comocabras nos informa de que están resultando caóticos los pedidos y se pregunta que 
otras formulas de pedidos se podrían intentar.

Después se aborda el tema de las jornadas del puchero y se habla de las distintas posibilidades y 
lugares donde podrían tener cabida. Se habla de si intentar encontrar un lugar en las jornadas de la 
R.A.L o hacerlo por nuestra parte, se exponen ideas a favor y encontra y se decide intentar 
organizarlas a parte. 
El grupo de estrecho continua preparando los contenidos y la organización, también Cristina ofrece 
su ayuda.
Se habla de una parte de charlas sobre el puchero y otra de talleres de pan , yogur. Además de un 
mercadillo donde hacer catas de los productos.

Se presenta la intención de nuevos grupos de formar parte de el puchero:
-Malasaña
-Piluka
-Surco a surco-carapies
-Carabanchel
-Bah San Martín

El grupo de estrecho presenta el calendario de apoyo en el reparto al grupo de güerta, y se manda a 
los grupos.



Se expone la necesidad de cumplir el acuerdo por parte de los productores de pagar el 1% de la 
materia transportada y se informa que por el momento solo lo a pagado Ecopan.

Propuesta de revisión de el precio del aceite por parte de Estrecho. Las motivaciones parten por las 
dificultades  económicas de las familias. Se comparan precios con otros productores y se valoran 
diferencias de hasta 6 euros en la lata de 5 litros. Se lanza la pregunta de si se ajusta el precio al 
coste del producto.
Por su parte los productores de aceite recuerdan que se lleva 5 años sin subir el precio del aceite y 
por el contrario aumentando los costes en gasoil, y en la molturación afrontan una subida del 33%.
Explican también la diferencia entre un cultivo en la C.M que da alrededor de 10 a 15 Kg por planta 
y otras provincias que llegan a producir entre 40 y 50 Kg reduciendo así costes y pudiendo ajustar 
mas el precio.
Se imaginan formas de abaratar, como ir a recoger el aceite. Cambiar el envase de lata a plástico 
supondría un ahorro de 2 euros por lata.
En consecuencia de esto se decide formar un grupo de estudio de los costes y beneficios.

Se levanta la sesión y se decide poner fecha para la nueva reunión en las jornadas del puchero.


